

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Moncolla y Garcia. Mayor 24. Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Martes 26 de Junio.

El Eco de Cartagena

RUSIA

SOLDADOS Y COSACOS.

El soldado ha sido por mucho tiempo en Rusia una cosa, no un hombre.

Sujeto el infamante castigo del kunt y á la carrera de baquetas, apurada la copa de la abyeccion y se reía de la dignidad.

Qué era la dignidad para él.

Nada; un nombre que no tenia aceptacion en su idioma; una palabra sin valor que para nada la necesitaba.

En su estúpida mirada se reflejaba la sorpresa cuando las huestes de Napoleon incendiaban sus mejores ciudades y barrian con sus cañones los batallones slavos.

Los popes les digeron luego que aquellas gentes eran los enviados de Satanás, que imperaba en Occidente.

Esto es todo lo que el soldado ruso aprendió de aquella guerra, y la idea que se le hizo concebir de lo que era Occidente.

Por eso quemaban sus aldeas para destruirlos por el frio.

Los hijos de Satan, privados del fuego, morirían de seguro.

Educado así un pueblo, y sin tener conciencia de su valor, no es extraño que huyera espantado como rebaño de ovejas cobardes, y que atribuyera á un poder sobrenatural el valor de aquellas legiones.

Ignorante y fanático el soldado, no era un hombre, como ya hemos dicho; era una máquina, máquina que probó cuan poco valia ante la guerra de Crimea.

El ejército ruso era entonces una horda, y sucumbía impetente ante los ejércitos de otras naciones.

Hoy es ya otra cosa.

Los descalabros de Crimea y la guerra de Napoleon I hizo pensar á los czares.

Alejandro comprendió al fin que

á sus soldados faltaba algo que los demás tenían.

Abolió las carreras de baquetas y el kunt, y fundó escuelas en sus cuarteles.

Al látigo, que degrada, opuso el libro, que enseña.

A la ninguna consideracion las opuso todas.

Mejor alimentado y mejor vestido el soldado gana mas.

Se le enaltece por el trato y se le eleva en condicion.

Sabe que vale y procura darlo á conocer.

Antes tenia cerradas todas las puertas, sin que su esfera pudiera ampliarse.

Hoy tiene abiertos todos los caminos, y el hijo del aldeano puede llegar á ser general del imperio.

Por eso el soldado que hoy va contra la Puerta no es el soldado de Crimea y Moscow.

Aquel huía espantado, y este se dejará matar; aquel lo esperaba todo del cielo, y este confía tranquilo en su patriotismo y valor.

El cosaco del Don, del Ural y del Volga no ha entrado jamás en la antigua organizacion.

Activo y batallador, vive en su estepa, dispuesto á combatir y á luchar con fé.

Procedente de Ucrania, es el esclavo de fé y de raza.

Predomina en él sobre todos los sentimientos, el sentimiento patrio.

Su aldea, mas que un pueblo, es un campamento.

Centinela avanzado de la frontera oriental asiática, vive siempre en acecho como el cazador furtivo.

Su caballo y su lanza son prendas personales.

Desde niño vive con el primero y acaricia á la segunda.

Oye contar estasiado los hechos de sus padres por boca de los ancianos.

En aquella mansion del valor, solo se escuchan proezas.

Un cobarde entre ellos les planta exótica; no se concibe ni se comprende jamás.

Los mas nobles se disputan hoy el mandar á estos bravos.

Donde ellos estan es segura la victoria.

La guerra sin cuartel es su ideal; él no pedirá gracia como vencido porque se deja matar.

Nace para soldado y vive como soldado.

Cuando le llama la guerra, es un gran dia para él.

Dilata la nariz y huele la presa.

Por eso en la guerra de la invasion en Francia se le llamaba salvaje, amenguando su valor.

Tales son los hombres que en estos momentos pelean con el czar Alejandro.

Lleva un ejército de hombres contra una horda de fanáticos.

El triunfo se presiente comparando á los dos.

Hé aquí los ligeros apuntes que prometimos del imperio de Rusia.

(El Constitucional.)

Misceláneas.

Se ha inventado un aparato contra el mareo, llamado «faja Edard», que consiste en un cinturon ancho de seda, dividido por una especie de bolsitas acolchadas, formando venas paralelas que terminan todas en otra vena principal longitudinal. Cada una de las bolsitas laterales y la vena central, están rellenas de un mineral de hierro magnético especial, muy pulverizado.

Por medio de la corriente que establece aquella red, es como el inventor explica la accion que el cinto ejerce sobre el epigastrio y en los músculos del fragma, para detener sus mudanzas ó variaciones, que, como es sabido, son la causa de los desórdenes producidos en el estómago por el mareo.

La existencia de la corriente magnética se deja conocer desde luego por un desarrollo de calor bastante sensible, que dura algun tiempo despues de haberse quitado el cinto la persona atacada del mareo.

Un colono de Fleuri, en Francia, á fines del último invierno, oyó de-

cir á una de esas buenas mujeres del campo que el aceite de víbora combatia eficazmente los pequeños insectos que se crian en los gallineros y que tanto molestan á las aves de corral. Quiso pues, probar tal específico, haciendo pedir una pequeña cantidad á un farmacéutico de una poblacion vecina. Recibida aquella, suspendió en el gallinero el frasco que contenia tal aceite de víbora, teniendo cuidado de que el frasco quedara sin tapon; y en efecto, los insectos desaparecieron, viéndose su gallinero libre de semejante plaga durante todo el verano, en cuyo tiempo conservó el frasco suspendido y sin tapon.

Segun una observacion del doctor Loos, prueba de una manera incontestable que las plantas pueden conservar las sales de plomo depositadas en el terreno en que ellas crecen, adquiriendo de esta manera propiedades tóxicas.

Habiendo sido llamado dicho señor para asistir á una familia, observó que todos presentaban sintomas de intoxicacion saturnina; no encontrando la causa, sospechó si podia ser efecto del uso continuado de legumbres cultivadas en un terreno en el que dos años antes habia existido una fábrica de cerusa. La incineracion de las legumbres vino á demostrar los temores del doctor Loos, pues en el residuo halló cantidad de plomo suficiente para hacer el analisis cuantitativo.

Un rábano de 640 gramos contenia 0'01 de plomo metálico; otro del mismo peso próximamente 0'0136 en seis zanahorias de peso 272 gramos se encontró 0'0173, y el analisis de cuatro plantas de achicorias le mostró la presencia de 0'13.

Esta observacion nos demuestra que no debemos poder ningun detalle, cuando de esta clase de intoxicaciones se trate.

Leemos en un periódico.

«La sociedad de los cuákeros ingleses, mas conocida con el nombre de Sociedad de los Amigos, ha re-